

**FÊTE NATIONALE SUISSE**  
*Allocution de M. Laurent Tremblet, maire*  
**Meyrin – Vendredi 1<sup>er</sup> août 2025**

---

Monsieur le Président du Conseil municipal, Cher Francisco,  
Madame la Conseillère administrative, chère Xhevrie,  
Monsieur le Conseiller administratif, Cher Damien,  
Mesdames les Conseillères municipales et Messieurs les Conseillers municipaux,  
Mesdames et Messieurs les représentants des autorités des communes françaises voisines et amies,  
Mesdames et Messieurs les anciens Maires,  
Monsieur le Secrétaire général,  
Mesdames, Messieurs, chers Invités en vos titres et fonctions,  
Et, surtout, chères et chers Meyrinoises et Meyrinois,  
Soyez toutes et tous chaleureusement remerciés pour votre présence,

Ecrire un discours pour le 1<sup>er</sup> août, c'est avant tout une opportunité de se plonger dans ses souvenirs et de réfléchir aux symboles auxquels on aime se raccrocher en ce jour particulier.

Depuis toujours, cette fête a une signification particulière pour moi et elle évoque plusieurs souvenirs d'enfance. Quand j'étais enfant, dans ma commune de Bernex, on fêtait le 1<sup>er</sup> août en haut le Signal, tout comme aujourd'hui encore.

Et j'adresse d'ailleurs à mes amis bernésiens un salut cordial en ce jour de Fête nationale.

C'était un peu « l'anniversaire de la Suisse », comme je le disais... avec les gâteaux roulés de mes tantes, toutes membres des dames paysannes et vendeuses de gâteaux pour l'occasion.

Tous les symboles de cette fête y étaient : le feu de joie, le groupe folklorique local, la soupe dans son bol de terre cuite. Mais à mes yeux, il y en avait un en particulier, qui est incontournable dans tout le pays, c'est notre drapeau.

Je me suis demandé d'où venait ce fameux drapeau rouge à croix blanche. J'ai ainsi découvert 2-3 choses surprenantes que j'aimerais partager avec vous ce soir :

- Sa création remonte à 1339, mais il n'a sa forme carrée actuelle que depuis 1848.
- Napoléon a tenté de le remplacer par un drapeau vert, rouge et jaune, entre 1798 et 1803. Mais NOTRE drapeau a vite repris sa place, dès le départ de l'homme au bicorne.
- Il est aussi l'inverse du drapeau de la Croix-Rouge, fondée par un Suisse, Henry Dunant. Un joli symbole, non ?

Certains disent que la croix est composée de 5 carrés, qui symboliseraient les 4 régions linguistiques + les Suisses de l'étranger. C'est une belle manière de le voir comme un lien unissant les différentes langues et cultures de notre magnifique pays.

J'ai bien dit « différentes langues » ... Je vais donc me lancer !

### **Italien**

A Meyrin, ces 5 carrés représentent les 5 doigts de la main, un autre symbole de l'unité "made in Switzerland".

*In Meyrin, questi 5 quadrati rappresentano le 5 dita della mano, un altro simbolo di unità made in Switzerland.*

### **Allemand**

A Meyrin, ces 5 carrés représentent les 5 continents, puisque nous accueillons près de 140 nationalités différentes, issues de tous les continents.

*In Meyrin repräsentieren diese 5 Plätze die 5 Kontinente, da in der Stadt fast 140 verschiedene Nationalitäten leben.*

### **Romanche**

A Meyrin, ces 5 carrés représentent les 5 sens – comme le goût, la vue ou d'autres – mais nous en avons un 6e : celui de la fête.

*A Meyrin, rapreschaintan las tchinch plazzas ils tschinch sens. Il gust, il vzair ed oters. Ma nus vains ün sesevel: quel dal fer festa!*

Personnellement, je vois notre drapeau comme le symbole de l'addition, « le + » ou celui de la multiplication « le x » ... si je le penche un peu !

### **Pourquoi le + ?**

Parce qu'en Suisse plus qu'ailleurs, nous avons le privilège de vivre dans un pays en paix, un pays aux paysages magnifiques, un pays où chacun peut faire entendre sa voix.

Parce qu'en Suisse plus qu'ailleurs, nous votons en tout cas quatre fois par année, sur des sujets aussi différents que la loi sur le climat, l'âge de la retraite... ou, à Genève, pour inscrire le *C'è que l'aino* dans la Constitution.

### **A Meyrin, nous en avons même plusieurs de ces « + ».**

Il y a **d'abord** les quelques 80 associations communales qui s'impliquent dans la vie de la Commune ... dans la vôtre et celle de votre famille aussi. Ces associations, dont les bénévoles sont présents dans votre vie quotidienne, pour vous proposer du sport, de la culture, de l'aide ou des activités de toutes sortes.

Il y a **ensuite** ces valeurs qui sont au cœur des prestations que la commune de Meyrin propose à ces citoyens. Ces valeurs qui ont pour nom Diversité – Convivialité et Solidarité.

Il y a **enfin** des autorités politiques et une administration communale compétente et, je l'espère, efficace qui s'engagent jour après jour pour que les Meyrinois de sang, de cœur ou de passage puissent bénéficier de prestations de qualité, égayant ainsi notre quotidien.

### **Et pourquoi le x ?**

Parce que la Suisse a une longue tradition d'accueil. Elle considère les nouveaux arrivants qui choisissent de s'intégrer et de participer à la vie de la communauté helvétique comme une multiplication de ses chances, comme un enrichissement.

C'est incontestablement l'aspect qui me touche le plus dans notre pays, surtout dans une commune comme la nôtre, qui accueille plus de 140 nationalités sur son territoire. C'est cela aussi le Vivre Ensemble qui nous caractérise tant à Meyrin !

Chères Meyrinoises, Chers Meyrinois,

Je parlais plus haut de Solidarité. Dans ce pays qui a vu naître la Croix-Rouge, dans ce canton qui a pour vocation de faciliter les échanges entre les Etats, pour trouver une solution aux conflits qui gangrènent la planète, comment ne pas penser à toutes celles et ceux qui, dans de nombreux endroits du monde, n'ont pas la chance de pouvoir vivre un moment tel que celui que nous partageons ce soir ?

Nous avons une responsabilité envers eux : montrer que la cohabitation entre les cultures, les philosophies, les origines, les vêtements, les langues, c'est POSSIBLE !

Qu'elle est harmonieuse. Qu'elle enrichit toutes celles et tous ceux qui la pratiquent !

En ce 1<sup>er</sup> août, et en guise de conclusion, je tiens à vous dire combien je suis fier d'être Suisse, Genevois... mais surtout Meyrinois, bien sûr. Cela fait plus de la moitié de ma vie que je vis dans cette commune, avec ma famille. J'y suis engagé en politique depuis plus de vingt-cinq ans, mes enfants y ont grandi ... et, honnêtement, je n'échangerais cette vie pour rien au monde. Encore moins en ce jour si particulier, et ce moment patriotique que nous partageons ensemble en ce 1<sup>er</sup> août.

Aux côtés de mes deux nouveaux collègues, Xhevrie Osmani et Damien Boccard, je poursuivrai sans relâche les projets lancés au cours de la précédente législature.

L'objectif : vous permettre de profiter pleinement du Meyrin d'aujourd'hui tout en préparant celui de demain – votre avenir, notre avenir – afin que nous puissions continuer à affirmer avec fierté : « Je suis Meyrinois », « Sono meyrinese », « Ich bin Meyriner », ou encore « Jau sun in Meyrinais ».

Un dernier mot – promis, un seul – pour adresser mes remerciements les plus sincères à toutes celles et tous ceux qui ont œuvré, depuis des semaines, pour faire de cette fête un si beau moment : les associations présentes ce soir et leurs bénévoles, mais aussi les collaboratrices et collaborateurs des services de

l'environnement, de la culture, de la communication et des affaires économiques, ainsi que de la sécurité municipale. Merci à vous toutes et tous. Cette fête ne pourrait avoir lieu sans vous.

Je vous souhaite une magnifique soirée, sous les couleurs de notre beau drapeau suisse, et je vous remercie de vous lever pour le saluer lors de l'hymne national.

Merci pour votre attention et belle suite de soirée.

Vive Meyrin, vive Genève et vive la Suisse !

*Laurent Tremblet*  
*Maire de Meyrin*